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朱達章神父晉鐸廿載 
當神父是孤獨的嗎? 

Anna Wai 

 
在上月，堂區為朱神父晉鐸二十年舉行聚

餐，參加的教友非常多，三百多人濟在一

起，既熱鬧又溫馨，每個人都帶著歡笑和感

恩的心到來。朱神父在堂區服務了十六年，

我也在這個堂區十六年，我見證了朱神父長

在頭上的頭髮日復日的稀疏，朱神父也見証

了我在信德中的成長。我難忘第一次聽他在

彌撒中的歌聲，更難忘他的第一次主持國語

彌撒，真是睡著都會笑醒。 

  

晚會中，朱神父講述他這二十年晉鐸的得

著，以信、，望、愛三德做引子，內容感人。

在信德中他提到最令他感動的是「被信」，

被教友所信，這真是一種難以形容的喜樂。

「被信」是多少人想渴望得到的事情，因為

「被信」表示對方完全信任你，願意和你分

享心中的一切。現在父母都希望得到子女們

的「被信」，父妻、朋友都希望得到對方完

全「被信」的感覺，但徧徧這種感覺必須經

過長時間的觀察、相處和磨練，才可從中得

來，更珍貴的是這種感覺不是自己可以操

控，是別人對你多年來的所表現的行為、誠

懇的談話和真誠的關心中累積得到，作為一

位神父，得到眾教友的「被信」，是一件多

麽值得驕傲的事情。朱神父，恭喜你！ 

  

在望德中，朱神父提到他望著舊教堂因堂區

的發展及設施的不足而需要拆建，然後他也

望著新教堂日漸落成，從舊到新的過程中，

他感受良多。從預算，規劃，圖則，選料和

各様細緻的安排中，他充心感受主給他的力

量和教友的支持。朱神父很坦白地表示在建

築方面毫無經驗，重建教堂在他自己來想真

是一項超乎能力的挑戰。我可以想像為了這

個大工程，朱神父有多少個無眠的晚上，難

怪他說，新教堂建成後，他累得幾乎以為自

己可以退休了。隨著新教堂落成，設施完

善，令很多講座，善會和其他活動都可以同

時進行。望著教友們日漸聚多，望著堂區日

趨成熟的發展，我相信朱神父一定「望得」

非常高興。 

  

在愛德中，朱神父最為感動是教友們對堂區

的愛護和支持，他們犧牲了許多私人時間、

工作假期等，風雨無間地回來參與堂區服

務，使堂區茁壯成長。朱神父還自嘲說由於

教友們對堂區的熱愛支持，使他可以心無顧

慮地在假期中享受踢波的樂趣。 

  

在整個晚會中，朱神父還說了很多話，但最

值得我敬佩的是他的謙信。由頭到尾，他將

所有的事情都歸功於上主及教友們的參與

和支持，而他自已則往住力有不逮，能力有

所不及，他將自己說成為一個可有可無的角

色。他說得佷自然，又說得很誠懇，看見台

上的他真的非常搞笑。我很自私的希望朱神

父能永遠留在我們的堂區裏，讓我們能見證

他往後晉鐸的二十五年，三十年，四十年或

更多的以後。 

  

看見晚會中熱鬧的盛况，教友們開懷的歡

笑，真誠的祝福，誰說當神父是一條無援孤

獨的路。在這十多年中，朱神父早巳成為眾

教友的Spiritual Father (屬靈的父親)。 


